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Bonsoir, 
 
En vérité je n'ai pas préparé de discours. Mais j'ai par contre beaucoup d'enthousiame pour impulser 
le forum pour le déarmement méditérranéen. Et d'une certaine manière de vous témoigner ce que 
nous avons fait à Malaga dans le forum du désarmement nucléaire de la Méditerrannée. 
 
La proposition du forum nous est parvenue le 2 novembre 2007... lors des journées du forum de 
l'Education à la Nonviolence à Madrid. Ca nous a beaucoup encourragé de participer à ce forum 
parce que nous nous sentons pacifistes, humanistes, non violents, et parce qu'on est toujours 
disposés à appuyer ce qui va dans une direction constructive. 
 
Mais en toute franchise nous avons mis quasiment 7 mois pour nous décider à le faire ;  parce que 
ça nous semblait très difficile de comprendre comment on allait arriver à faire prendre conscience, 
alors que les habitants de notre ville étaient très peu interessés par ce thème du désarmement 
nucléaire en Méditerrannée. Ce n'est pas un thème qui est dans la rue. Personne ne parle de cela. Ca 
n'intéresse personne. Malgré tout, malgré le fait de savoir que personne ne s'y intéresse, nous avons 
décidé de mettre en marche ce forum et d'essayer de faire quelque chose qui senibilise, qui donne de 
la participation, qui génère de l'influence. 
 
En vérité on avait pas mal d'a priori, car on ne se sentait pas très forts, on ne se sentait pas avoir 
nous-même grande conscience et être même un peu ignorants. Alors le fait de nous mettre en 
marche nous a aidé à prendre conscience. A parler avec nos amis de ce thème là. Cela nous a fait 
prendre conscience de l'importance d'agir. Ca nous a pris quelques mois pour arriver à rassembler 
quelques personnes autour de ce thème du désarmement nucléaire de la Médierrannée. Et pendant 
tout ce temps nous n'avons pas eu de résistances à participer. C'est à dire que l'on a réalisé que, de la 
même manière que nous, beaucoup de gens qui n'avaient pas plus de conscience ressentaient la 
nécessité de participer. 
 
De cette manière nous avons commencé à dialoguer avec des institutions, avec des amis, des 
voisins, et nous avons commencé à réaliser de choses très extraordinaires : par exemple, que la 
Régie Municipale des transports en commun nous permettent de mettre des affiches sur tous les bus 
pour annoncer le forum. Comme autre exemple, la Mairie a mis à disposition des techniciens et du 
matériel pour réaliser la partie festival. Par exemple encore, des gens dans les écoles ont offert leur 
contact pour diffuser la Non violence dans les collèges. 
 
Tout cela nous semblait assez extraordinaire, qu'il se produise autant de choses par le seul fait de 
prendre une initiative, avec cette volonté de faire. Et finalement nous avons fait notre forum, notre 
petit forum pour le désarmement nucléaire en Méditerrannée. 
 
Dans ce forum nous nous sommes retrouvés avec de nombreux amis. Plus de 100 personnes ont 
participé à l'organisation. Et le plus important a été, pour moi, les « effets secondaires ». Entre 
autres, grâce à la coprésence de la future Marche Mondiale. Grâce aux relations faites durant ce 
Forum, 800 collèges et instituts de la Province de Malaga vont participer à la Marche Mondiale. Il y 
a une semaine, l'équipe de football de la ville a donné son adhésion à la Marche. (Maintenant ils 
jouent en première division ! )... Bien, ils ont adhéré, mais le plus important c'est qu'ils ne l'ont pas 
fait de manière formelle mais qu'ils nous ont ouvert les portes pour faire des activités ensemble, 
pour diffuser les idéaux de la Nonviolence dans le stade, sur les écrans, lorsque Madrid ou 



Barcelone viennent jouer... extraordianaire. Ils nous ont proposé qu'avec des joueurs qui ont une 
notoriété, on enregistre des vidéos pour les diffuser à la Télévision, sur Youtube. 
 
Ainsi moi ça me semble très très extraordinaire qu'un petit groupe de gens, avec très peu de 
conscience, assez analphabètes dans le thème de la nonviolence, simplement par le fait de nous 
mettre en marche, de mettre le corps, et notre envie de discuter de ce thème, de sensibiliser, d'ouvrir 
de espaces, de nous sentir participer aussi, d'apprendre ensemble, ait produit une influence et une 
vision de nouvelles possibilités qu'on n'aurait pas eues si nous n'avions pas fait tout cela.  
 
Je remercie d'être ici avec vous, parce que c'est pendant une nuit de discussions, chez moi à Malaga, 
pendant notre forum méditerranéen, que nous nous sommes proposés avec Rafa et Philippe, de 
donner plus de dimension à la sensibilisation de toute la zone méditerrannéenne à la nonviolence, au 
désarmement total et pour un futur meilleur. 
 
Merci beaucoup. 


